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Adewuya博士，哥林多后书，第 5 节， 

哥林多后书第4 章，陶罐中的宝藏 

© 2024 阿约·阿德乌亚和特德·希尔德布兰特 

 

这是 Ayo Adewuya博士对《哥林多后书》的讲解。这是第 5 节，《哥林多后

书》第 4 章，陶罐中的宝藏。 

 

是什么让基督徒在压力和对手中继续前行？你看，主的子民、上帝的子民和牧

师遭遇撒旦的反对并不罕见。 

 

有时会感到沮丧和有需要的压力，但问题是，这些逆境是否足以让我们放弃？

如今，各教派和人们越来越担心离开牧师职位的人数。我们称之为由于倦怠或

其他原因。然后你会问自己，到底是什么导致了基层领导层的流失。 

 

我们正在看《哥林多后书》第 4 章，所以我进入这一章问这些问题，因为你想

问自己是什么让保罗坚持下来。保罗的生活有什么不同？是什么让他如此坚

强？是什么让他，是什么让他在面对所有反对和困难时，仍然坚持下去？保罗

在这段经文中描述的一部分就是我们所看到的维持生计的手段。他重新开始；

他恢复了第 3 章第 6 节的主题。我们来到了第 4 章第 1 节，但保罗将在第 

3 章第 6 节中恢复他的论点，即神圣的任命和规定，成为圣约的牧师。因此，

在《哥林多后书》第 4 章中，保罗继续发展和捍卫他的事工，与他的对手形成

鲜明对比，他这样做，特别是通过诉诸福音信息。 

 

他开篇就说他有这个职分，然后又加上了与对手不同的资格，即他的职分是上

帝怜悯的结果。在上一章中，我们说这是恩典的职分，圣灵的职分。现在他称

之为怜悯的职分。 

 

所以，保罗在传道工作中遇到的逆境不足以成为他放弃的理由。我们通常说，

胜利者永不放弃，放弃者永不胜利，而保罗不会放弃。尽管他面临艰难的经

历，但他宣称自己不会气馁，不会放弃，然后他继续争辩说，作为新约的牧

师，他已经放弃了一切不诚实和欺骗，相反，他继续通过宣扬真理来赢得每个

人的良心。 
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他否认自己伪造了福音信息，他已经说过他的对手是伪造的。你会发现保罗在

这里使用图像、修辞手法和悖论来表达他的观点。保罗认为，他的苦难和软

弱，不是缺乏使徒使命的证据，而是体现了一种来自上帝、来自受苦之主的使

命，其最终目的是荣耀上帝。 

 

换句话说，保罗实际上将自己的苦难视为荣誉徽章或门徒身份徽章。他说，

看，我并不会因为我受苦而失去使徒身份。实际上，这些苦难证明并肯定了我

的使徒使命。 
 

那么，让我们开始看经文，首先，从第 1 节开始。因此，既然我们有这职分，

又蒙怜悯，我们就不灰心。你看，神给了他特权。事实上，当你看那段经文

时，它说我们不要灰心。 

 

我们不会灰心。经文就是这么说的，保罗将在第 16 节重复同样的话：我们不

会灰心，我们不会灰心。所以，他没有理由灰心，因为上帝出于仁慈，赐予了

他超越摩西的特权。 

 

摩西曾有光荣的使命，但已经消逝。但保罗说，我的使命是基于新约的。他现

在被呼召不是要传达律法，而是要传播上帝的恩典。 

 

福音传道人的使命甚至比律法的中保更高。因此，保罗认为，在新约下服侍的

神圣使命足以补偿他为忠于使命而忍受的所有考验。你知道，他认为这些考验

是值得的。 

 

偶尔，我们需要提醒自己，我们在事奉中面临的考验和困难都是值得的。它们

值得我们承受所有的苦难。他说我们不要灰心，然后他说，当我们接受事奉

时，我们不要灰心。 

 

保罗在第 16 节再次谈到了拒绝灰心丧气的思想。因此，你会发现在第 2 节

中，我们已经放弃了不诚实的隐藏之事。不做诡诈的事，不欺骗上帝的话语，

而是将真理彰显出来，在上帝面前将自己推荐给每个人的良心。 
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所以这里，保罗谈论的是他的行为。记住，我们之前说过，保罗的信是倾听电

话交谈的一端。我们听到了保罗的声音，却听不到另一端的声音。 

 

但是，我们通过保罗的言论听到了另一方的声音。所以，保罗，显然，保罗一

定被指控有欺骗行为。他在第 2 章第 17 节为自己辩护，他说，不，我们不是

卖道的人，他坚决反对对他的方法和信息的这种描述。 

 

保罗说我的策略从来都不是秘密的或欺骗性的，我从未欺骗或不诚实地操纵上

帝托付给我的信息。保罗说我按照上帝给我的方式传道。你看，他并没有坚持

要求外邦人遵守摩西律法，这可能是他篡改福音的原因之一。 

 

他说不。你看，在任何自我表扬、任何自我辩护中，自我表扬都起着一定的作

用，不管你喜欢与否。一旦你为自己辩护，你会在某个时候说，好吧，这不是

我，但这就是我。 

 

你说这不是我，这就是我，你是在自我表扬，但他的自我表扬不是通过在每个

方面自我辩护，而只是说，我在宣扬真理。他的呼吁不是针对党派精神，也不

是针对偏见或人类偏见，而是针对每个人的良知。他的自我表扬是在上帝作为

旁观者的情况下进行的。 

 

所以，他知道无论我说什么，上帝都在看着我。所以，即使在反驳所有针对我

的指控时，即使在说这就是我时，我都意识到上帝的存在。我知道上帝在我的

生活中和我的事工中存在。 
 

你看，我们已经放弃了不诚实的隐秘之事，放弃了狡猾的手段。再说一遍，我

们在谈论什么？我们在谈论事工中的正直。事实上，如果你想看《哥林多后

书》，你就要从正直的角度来看待它。 

 

我的意思是，一步一步，每一章。当保罗反驳对手的论点时，他在谈论他的正

直。这是他唯一拥有的东西。 

 

保罗唯一能用来捍卫自己对抗对手的就是他的正直。然后他说，我们不做诡

计，也不欺骗上帝的话语，而是通过真理的彰显。现在看看，做诡计。 
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不幸的是，在 24 世纪，我们看到很多传道工作都存在着诡诈，他们欺骗性地

处理上帝的话语，而且大多数时候都是为了经济利益。但保罗说，如果我们的

福音被隐藏，那么它就隐藏在那些迷失的人中，这个世界的上帝蒙蔽了他们的

心眼，他们不相信，以免基督荣耀福音的光芒照耀他们，基督是上帝的形象。

正如一些人声称的那样，保罗的福音只为精神精英而设计。 

 

这就是哥林多人所争论的。他说的话很晦涩。没有人理解他。 

 

正如他所做的是卑鄙的。为了辩论，保罗承认，哦，是的，好吧，为了辩论，

我们同意，你是对的。即使他的福音被遮蔽了，就像你说的，那也不是我自己

做的。 
 

之所以蒙蔽，是因为这个世界的上帝蒙蔽了他们的脸。你看，蒙蔽的存在并不

是因为保罗。根本不是。 

 

如果有这种现象，那也来自那些正在灭亡的人的不信，他们的心智被现世的神

弄瞎了，神想阻止他们看到聚焦于基督荣耀的福音之光。你知道，当保罗谈到

现世的神时，他指的不是父神，而是指撒旦，他被认为是这个世界的王。在约

翰福音第 12 章第 31 节中，耶稣说这世界的王将要来，他在我里面是毫无所

有。 
 

他被称为这个时代的神。他是一个篡位者。你知道，我们唱这首歌，那首歌，

这是我父亲的世界。 

 

当然，这是我父亲作为基督徒的世界，但正如你哭泣时所说，敌人是这个时代

的神。这个时代将他奉为神。一个无神论者正在和某人交谈，他说，我是我自

己的神。 
 

我不相信上帝。我是我自己的上帝。好的。 
 

基督徒问，你的上帝给你幸福吗？他无法回答。他是他自己的上帝，但他没有

幸福。他说，没有上帝，这个时代的上帝。 
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你知道这个时代的上帝和撒旦。我的意思是，如果保罗身上有二元论，那是一

种伦理和时间的二元论。他是这个时代的上帝。他不是物质或形而上学的上

帝。 
 

撒旦不是来世的神。他只是这个时代的神，是一个篡位者。他说他弄瞎了他们

的眼睛。 
 

如今，作为一名牧师，有时你会竭尽所能：传道、祷告、禁食，竭尽全力，却

得不到任何成效。你会说，上帝啊，发生了什么事？好吧，你知道，就像我们

一开始说的那样，这是一场战争。并不是他召唤我们参战，而是我们正在面对

战争。 

 

这个时代的神使他们蒙蔽了双眼，不让他们相信福音，不让他们被荣耀的福音

之光（即神的形象）照耀。当保罗称基督为神的形象时，他当然是在说话。他

说基督是神的形象。他断言基督是看不见的神的可见和完美的代表。 

 

这听起来很像希伯来书第 1 章第 1 和 2 节，这是对看不见的上帝的准确表

达。多马说，求祢将父显给我们看。耶稣说，你们看见了我，却没有看见父？

如果你们看见了我，我们就会问自己，哦，我希望我能看见上帝。 

 

上帝是什么样的？看看耶稣基督。 上帝的爱是什么样的？看看耶稣基督。 上

帝的力量是什么样的？看看耶稣基督。 

 

这是看不见的上帝的准确表达。他说这是上帝的形象。你谈到图标和图像，它

们既暗示个性，又暗示独特性。 

 

个性和独特性。所以，你看到保罗在这里谈论福音。然后他在第 5 节中说，我

们原不是传自己，乃是传基督耶稣为主，并且我们自己因耶稣作你们的仆人。 

 

我们传道，而不是传扬自己。因此，尽管保罗可能不得不向每个人的良心推荐

自己，但他从未宣传或传扬自己。福音的本质是宣扬主耶稣基督。 
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你看，我们生活在一个媒体导向的社会，传教士被迫利用学生来展示自己的口

才或演说技巧，当然，还要展示一些技巧。会众对娱乐和消遣的渴望也增加了

这种压力。所以，传教士必须证明他口才好，能讲好道。 

 

我的意思是，演讲技巧很重要，口才也很重要。你知道，有时人们并不关心实

质。他们不关心实质；他们关心口才。 

 

保罗说，不，我到你们这里来不是要用智慧的言语。我们传道，不是传道自

己。有时你听了 30 分钟、一个小时的布道，然后你问自己，他到底说了什

么？他到底说了什么？你什么也听不懂，因为布道只是自我推销。 

 

我记得几年前，我被邀请去一个地方，我到了那里的一间教堂，牧师开始讲

道，他说，昨晚主向我启示了，那天有人讲了神前一天告诉他的事，礼拜结束

后我去找他，我说，嘿，兄弟，某某，我真的很感谢你，我感谢神分享你的见

证，但我不知道这是否是为你准备的，会众应该听到别的东西。他再也没有邀

请我回来。没关系。 

 

这正是我们今天所渴望的。这也是社会所寻求的，但我们正在阅读《哥林多后

书》。它说，我们不是传扬自己，而是传扬主耶稣基督。 

 

我们传道，而不是我们自己。我的意思是，你听传道人讲的都是我在这里做过

的事，我在这里做过的事，我去那里的时候，我来这里的时候，他们在一次布

道中提到了我 400 次，而耶稣只提到了一次。保罗呼吁我们重新审视我们的信

息，重新审视我们的布道，重新审视我们所传的话语。 

 

他说我们不是传扬我们自己，而是传扬耶稣基督为主。这让我想起几年前我听

过一位牧师讲的故事，有些人把这个放在教堂前面作为广告牌，因为我们不是

传扬我们自己，而是传扬耶稣基督为主，但到了某个时候，会众中的一些人就

不太高兴了。他们觉得这个太过时了，太长了，等等，所以他们说，好吧，我

们为什么不把它写短一点呢？所以，他们决定把它写短一点。 
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所以，事情变成了，我们不是传扬自己，而是传扬耶稣基督。到目前为止，一

切都很好。然后，在这之后，又过了一段时间，他们又回来说，不，这还很

长。 

 

我们可以稍微改一下吗？于是他们就改了一点，改成了“我们不是传扬自己，

而是传扬基督”。他们阻止了我们。过了一段时间，他们又来，说“我们不是

每个星期天都传扬基督”。 

 

我们宣扬婚姻，我们宣扬这个，我们宣扬那个。但最终，他们说，让我们让它

简洁，让我们让它引人注目，让我们让它时髦，让我们让它酷。所以，他们

说，我们宣扬。 

 

所以，他们把它贬低为“我们传道”。这听起来像今天许多教会传道吗？但传

什么？传给谁？现在听听这个。保罗并没有说我们传一些教义。 

 

他说我们传的不是我们自己，而是主耶稣基督。耶稣必须处于中心。我们传扬

基督。 
 

福音是关于耶稣的。不管你谈论的是末世论，还是救赎，这都不重要。耶稣是

福音的核心。 
 

我们传道，而不是我们自己。即使我们传道奉献，我们的奉献也必须与基督联

系在一起，他为我们献出了自己，他变得贫穷，以便我们变得富有。这是我们

奉献的核心。 
 

所以，我们传讲什么并不重要，基督才是中心。他说，我们不是传讲自己，而

是传讲主耶稣。他解释了他传道的基本要点，即基督是我们的主。 

 

然后他说，听着，我们是你的奴隶。事实上，他在那里使用的词是奴隶和奴

仆，而不仅仅是布道词。我们是你的奴隶。 

 

我们为您服务，这就是我们的所作所为。我们不传扬我们自己，而是传扬耶稣

基督和主。 
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作为福音的忠实使者，保罗和他的同工们并不引人注意。虽然他的事工比摩西

的事工更荣耀，但他并不关心个人荣耀。听着，他从不宣传或宣扬自己。 

 

几年前，我看到一位牧师的传单。他提到了他的名字。他说这就是全世界都在

追随的某某某。 
 

哪个世界在追赶？我的意思是，你向全世界传道。但有趣的是，许多传教士

说，好吧，我在世界各地传道，在世界上许多国家。不，这并不难。 

 

如果你去纽约的一个多民族教堂，那里有非洲人、加勒比人、印度人，还有各

种各样的人，然后你在一个地方就把全世界都带走了。我们是在宣传自己。他

从不宣传或宣扬自己。 

 

他已经在《哥林多后书》第 2 章中告诉哥林多人，他没有带着《哥林多前书》

来找他们，他没有带着劝说的话来找他们。此外，他将自己的角色定义为奴

隶，仆人。虽然他可以命令他们服从，但他选择不这样做。 

 

我们又回到谦卑这个主题。那么，第 6 节为什么这么说呢？经文说，那吩咐光

从黑暗里照出来的神，已经照在我们心里，叫我们得知神荣耀的光显在耶稣基

督的面上。我们有这宝贝放在瓦器里，要显明这莫大的能力是出于神，不是出

于我们。 

 

那么，你在第 5 到第 7 节中发现了什么？你会发现实质与雄辩的对立。保罗

说，有实质，只有雄辩。他说，我们有这个宝藏。 

 

有趣吗？陶器里的宝藏。你看，从第 4 章第 7 节到第 5 章第 10 节，你将看

到十字架布道的苦难和荣耀。你看，没有人比保罗更清楚基督教的矛盾性。 

 

他知道其中的矛盾性。也许，他的书信中没有一封包含像《哥林多后书》中那

么多的矛盾，特别是从第 7 节到第 12 节。我们来看看。 

 

经文开头说，“我们有这宝贝放在瓦器里，要显明这莫大的能力是出于神。”

看看这个——第一个悖论。 
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福音宝藏的无价价值和福音传道人的软弱和无用，两者的区别在于。这是软

弱。器皿软弱，但内容却强大。 

 

这就是软弱中的力量。他说，宝藏，我们有这个宝藏在瓦器里。这个宝藏是伟

大的。 
 

他说我们有这宝贝放在瓦器里，要显明这莫大的能力是出于神，不是出于我

们。他在第 6 节谈到了瓦罐。第 6 节提到瓦罐里的宝贝是来自对神荣耀的认

识的光照。来自对神荣耀的认识的闪电。 

 

保罗把那些受托传福音的人形容为瓦器，他并不是在贬低人的身体。一点也没

有。他并不是简单地说身体是灵魂的容器。 

 

完全不是。但他将光的承载者的渺小和缺乏吸引力与光本身的美丽进行了对

比。你看，看看它。 
 

你有你的灯罩。你有你的灯罩，灯就在里面。你里面有这美丽的光芒。 

 

保罗说，在这个目的背后，在这种对比背后，有一个人们可以认识到的神圣目

的，而且这种超越一切的力量只属于上帝。因为保罗和他的同工们正在受苦，

他们正在经历苦难，他们很软弱，但从他们身上发出的上帝的话语却很有力

量，可以改变生命。这让我想起了一个盲人传教士的故事。 

 

然而，上帝会利用他，让盲人看见。现在，我曾经和这位传教士住在同一个城

市，所以我认识他。上帝会利用他，奇迹会实现，成千上万的人会参加他的聚

会。你看这个人，瘸子会走路，瞎子会看见，但他自己是瞎子。 

 

这真是一个悖论。一个盲人正在布道，盲人的眼睛被打开了。故事讲的是，这

个人在某个时候想在电台采访他，电台也想采访他。 

 

到了这一步，采访者说，先生，我可以问你一个问题吗？希望你不介意。老人

说，嗯，我大概知道你要问我的问题。记者很震惊，我大概知道你要问我的问

题。 
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你可能想问我这些事情是否真的发生了，这些奇迹是否真的发生了，盲人的眼

睛是否能看见，瘸子是否能行走。你可能想问，为什么我自己是瞎子？他说那

是为了让你知道这能力不是我的，而是神的。那是为了让你知道，不是我在行

奇迹，而是神通过我行走。我们有这宝贝放在瓦器里，要显明神的荣美和能

力。 
 

虽然那位弟兄是瞎子，他只是一个瓦器，但神的能力却藉着福音在他身上彰显

出来。为什么呢？因为荣耀只归于神。瞎子传道，瞎子看见，瘸子行走，他死

时是瞎子。 

 

所以他说，这说明我不是做这件事的人，这能力不是我的，因此荣耀可以归于

我。这能力是上帝的。这就是福音的能力，这能力的卓越性可能来自上帝，而

不是我们。 

 

然后，在第 8 和 9 节中，你会看到保罗在第 8 和 9 节中为我们描述了对立

面，你可以看到他在那里说的话，现在是《哥林多后书》，从第 4 章第 8 节

开始。我们四面受敌，却不被困住。我们心里作难，却不至失望。遭受迫害，

却不被抛弃。 
 

被打倒，却没有被毁灭。身上常带着主耶稣的死，使耶稣的生在我们身上显明

出来。因为我们这活着的人是常被交于死地，因为耶稣病了，使耶稣的生在我

们这必死的身上显明出来。 

 

所以，死亡在我们里面行走，生命在你们里面行走。你看，在本节的其余部

分，从第 4 节开始，它说 4，从第 6 节，然后是第 7 节，第 7 节到第 5 章

第 10 节，他将他的学习、他的身体和他的苦难与信徒在复活时将得到的天体

进行了对比。在旧约中，这幅图像的作用是展示人类的脆弱性。 

 

当我们谈论陶罐时，我的意思是，请阅读耶利米书第 22 章第 28 节和诗篇第 

30 篇第 13 节。具体来说，陶器或陶罐的形象用于描述因以色列的罪孽而遭受

的苦难。对保罗来说，这种苦难就是使徒服务的苦难。 
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这节经文的对比点在于信息无价的价值与信使的苦难之间的矛盾。保罗的陈述

背后暗示了对手的攻击，他们非常软弱，而他未能证明自己拥有神圣的力量。

保罗说，你错了。 

 

对于保罗来说，神圣的力量是上帝独有的，矛盾的是，当他作为一名使徒去传

教时，这种力量就存在于他的苦难中。保罗想要表明，他身体的软弱和痛苦并

不构成使徒使命的缺失，而是表明了他的使徒身份。使徒身份源自一位受苦的

主，其最终目的是荣耀上帝。 

 

因此，为了进一步阐述他的观点，保罗从我们所谓的困难清单开始，从第 8 节

开始。有四个鲜明的对比。看第 8 节。我们四面受敌，却不被困住。我们心里

作难，却不至绝望。 

 

遭受迫害，但没有被抛弃。被打倒，但没有被摧毁。你可以在第 8 和第 9 节

中看到这一点。保罗谈到了他的弱点，并举了一个例子。 

 

你看，这里的每一个隐喻都反映了一场军事战斗或角斗。再看看。四面楚歌，

却不心烦意乱。 

 

困惑但不绝望。遭受迫害，但不被抛弃。被打倒，但不被摧毁。 

 

事实上，你只需要看一下希腊文中的这些词，我稍后会解释一下。它只是说，

我们处境艰难。每个军事隐喻都说事情有多么困难。 

 

他处境艰难。他说，但我没有被逼入绝境。我处境艰难，但我没有被逼入绝

境。 
 

我并非毫无退路。我并非被迫投降。新英文圣经说，永不言败。 

 

困惑，但永远不会束手无策。我的意思是，永远不会不知所措，但永远不会完

全不知所措，但永远不会完全不知所措。所以，这是一场游戏。 

 

他被敌人追赶，但没有任由敌人摆布。他被追赶，但他说，听着，他被地面所

知，但并非永远被地面所知。这让我想起你读使徒行传的时候，保罗在传道，
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他们不得不把他放在篮子里，放在另一边，在一个特定的地方，他躺着，他们

以为他死了，我敢肯定，就像小孩子一样，也许，这只是一个猜测，保罗试图

看看他们是否在附近，他睁开一点眼睛，打开一个角落，直到他们走了，然后

他说，他再次站起来，他已经走了。 

 

被击倒了，但并没有永久扎根。然后，第 10 和 11 节说，身上常带着耶稣的

死，使耶稣的生也显明在我们身上。你看，第 10 节总结了我们看到的对比，

以及我们在第 8 和第 9 节中看到的悖论。我们总是在死，但我们并非毫无生

命。 
 

总是要死，但我们不是没有生命的。他说，身上带着耶稣的死，使耶稣的生也

显明在我们身上。所以，保罗总结了他事奉神过程中所经历的艰难、困惑、迫

害和打倒。 
 

另一方面，他谈论耶稣的生活，表达了主拯救他免于被压垮、绝望、被抛弃和

毁灭，所有这些都预示着基督徒在复活时最终摆脱死亡。在苦难中得到安慰。

但是，第 11 节也解释了引人注目的短语“耶稣之死”的含义。 

 

因为我们这活着的人是常为耶稣被交于死地。他面临危险，为的是让耶稣的生

命在我们必死的肉体上彰显出来。这两节经文非常有力，非常有力。 

 

这两节经文将耶稣生命的死亡定义为使徒经历中同时显现的。这不是死后的生

命，甚至不是通过死亡而来的生命，而是在死亡中的生命。保罗说，在死亡

中，这就是生命。 

 

一次次从死亡中被拯救证明了复活的力量。记住，第 1 章已经谈到了他对生命

的绝望，并谈到了拯救我们的上帝，我们相信他会拯救我们，将来他也会拯救

我们。所以，你问自己，是什么让保罗兴奋不已？是什么让这个人继续前进？

因为他在第 12 节中用大胆的笔触知道他拥有什么。 

 

他说，死在我们身上发动，生却在你们身上发动。在这里你又一次看到了生与

死的主题。你看，我们刚才看到的就是我们所说的苦难目录。 
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第 11 节用略有不同的语言重复保罗的想法，澄清了前一节。现在，保罗因耶

稣而被处死，这表明他的信仰和意愿使自己顺从耶稣的存在模式。换句话说，

你的思绪很快会飞到腓立比书第 3 章，在那里他说，我可以认识基督，晓得他

复活的大能，并且晓得和他一同受苦，效法他的复活、他的死、他的生命，效

法他的一切。 
 

他被改造，使我认识他和他复活的大能。但今天我们读到那段经文就到此为止

了。他受苦的团契呢？与他的死相称？这里有一个重要的教训要学。 

 

哥林多人和当今许多基督徒，尤其是五旬节派信徒（我也是其中之一）一样，

认为苦难和逆境与充满灵性的生活格格不入。现在，并不是每个五旬节派信徒

都这么认为，但有些人相信，如果你与上帝同在，就不会有苦难。如果你正在

受苦，我指的是所谓的繁荣福音。 

 

如果你正在受苦，那说明你有问题。现在，那说明保罗肯定有问题。如果有人

为福音受苦，那一定是保罗为福音受苦。 

 

如今有些人认为苦难和逆境与充满灵性的生活格格不入，更不用说与普遍认为

的得胜或成功的基督徒生活格格不入了。不，保罗的理解却不同。正是他的艰

辛验证了他的事工。 

 

在保罗的时代，以及对当今世界各地的许多基督徒来说，基督徒的生活是充满

苦难的。事实上，在今天的某些地方，成为基督徒就等于被判处死刑。所以，

如果有人说，如果你正在受苦，就意味着你不是一个好基督徒，你的生活没有

充满灵性，这不符合圣经，而保罗完全反对这种说法。 

 

因此，我们需要了解基督徒生活的意义。保罗从基督的角度理解自己的苦难。

我们始终需要能够客观地看待自己的苦难。 

 

从基督的角度和永恒的角度。现在的问题是，是什么让保罗能够忠实地履行他

的使命？你将在第 13 和 14 节中找到答案。我们有同样的信仰精神。 
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正如经上所记：“我信，所以如此说话。”我们也信，所以如此说话。因为知

道那叫主耶稣复活的，也必叫我们与耶稣一同复活，并且叫我们与你们一同站

在他面前。” 
 

是什么激励了保罗？是什么让他能够忠实地分享和履行他的使命？答案很简

单。保罗与诗篇作者一样坚信信仰不能独自保持沉默，他自己的基督徒信念是

基督的复活保证了信徒的复活。我说了两件事。 

 

第一，他与诗篇作者一样坚信信仰不能保持沉默，当然，他坚信基督的复活保

证了信徒的复活，因为保罗在这里引用了诗篇 116 篇第 10 节。现在，希伯来

语文本的确切含义尚不确定，但保罗在引用时严格遵循了七十士译本，他说：

“我信，所以我说话。”希伯来语的翻译符合诗篇的精神，尽管不是他的确切

用词。 

 

因此，保罗并没有引用希伯来语中的准确文字，但如果我们记得七十士译本是

保罗的圣经，他引用的是七十士译本。你看，当你看诗篇的上下文时，诗人讲

述了神从绝症中拯救他的故事，这是一种彻底的沮丧，然后他考虑如何才能最

恰当地表达他对主的忠诚。那是诗篇 116 篇。 

 

因此，从真正意义上讲，诗篇作者的感恩之情源自他对上帝的信仰得到了证

实。我坚定信仰，我得到了证实，因此我发声。保罗则无法对他所信仰的福音

保持沉默。 
 

这就是为什么他能说“如果我不传福音，我就有祸了”。保罗满怀信心地宣扬

福音的另一个原因是他坚信他的个人复活，这将与所有信徒一起呈现在上帝面

前或基督面前。他将与基督一同复活。 
 

所以，他说第 15 节、第 16 节，第 15 和 16 节。让我们回到第 14 节。因

为知道那叫主耶稣复活的，也必叫我们与耶稣一同复活，并且要叫我们与你们

同站在你们面前，因为凡事都是为你们的。 

 

因此，保罗在第 15 节解释了他为什么继续讲话，谈到他应该以使徒的身份行

事并忍受他所经历的苦难的最终原因。他的苦难和他的信息是为了哥林多人，
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目的是接触更多的哥林多人。保罗大胆地讲话，因为他的信仰向他揭示了在尘

世的苦难之外存在着复活的保证。 

 

你知道，这是我们作为信徒所拥有的希望，而这种希望应该成为我们的支柱，

让我们知道这不是一切的终结。保罗的信仰不仅仅是一种主观态度。这是一种

信仰，一种承诺。 

 

它有客观的内容。它包括这样的认识：上帝使耶稣从死里复活，祂将在末日使

耶稣复活，与耶稣同在，并且隐含地，祂也将使哥林多人复活。所以，当保罗

说我相信时，这不仅仅是一种模糊的感觉。 

 

这不只是一种主观的感觉，模糊的。不，不，不，不，不。这是有对象的信

仰。 
 

当保罗使用这个词时，它意味着承诺。意味着信任。它不仅仅意味着感觉。 

 

因此，在第 15 节中，保罗总结说，作为基督的使徒，他的最终目标是荣耀上

帝。就是要荣耀上帝。他所有行动的基础是他的皈依，而不是他提高自己地位

的愿望。 
 

他的目的是让神的恩典随着福音的传扬，传给更多的人。因此，保罗在第16节

再次重申，我们不要灰心。我们不要灰心。 

 

他在第 1 节中已经说过的话在第 16 节中重复了一遍。因此，他总结了前面的

部分，然后接着第 1 节的主题。然后他继续区分外在的人和内在的人。外在的

人是其他人眼中的完整的人，或者是人性中遭受他所列出的各种攻击和磨难的

方面。 
 

内在人格是看不见的个性，只有上帝和自己才知道。哥林多人需要明白，尽管

保罗身体虚弱，但他的内在人格每天都在改变。然后他转向现在与基督再来之

间的对比。 
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今生和来生。对保罗的反对者来说，现在是荣耀的时刻，但对保罗来说，这是

受苦的时刻。因此，从第 16 节到第 18 节，保罗通过谈论通过受苦而获得荣

耀，以此贯穿整章。 

 

第 16 节，因此，我们不灰心。它忍受痛苦，奋力前行。它为什么不灰心呢？

你看这里，第 17 和 18 节。 

 

17 和 18 节说，我们这至暂至轻的苦楚，要为我们成就极重无比永远的荣耀。

16 节说，因此我们不丧胆，不灰心。外体虽然毁坏，内心却一天天得赎。你知

道，当我读到 17 节时，我就是想不通。 

 

当他说我们的苦难是轻微的。被打五次，是轻微的苦难。坐牢，是轻微的苦

难。 

 

被棍打，是至轻的苦楚。我的意思是，你只要看看保罗所经历的苦难清单。我

的意思是，在第一章中，你会看到，被打是痛苦，保罗说，所有这些加在一

起，你在《哥林多前书》中读到的，你在《哥林多后书》中读到的，他总结了

这一切，他称之为至轻的苦楚。 

 

那么，如果是大患难呢？会是什么呢？我不知道。但他说是轻患难。现在，弟

兄姊妹们，要鼓起勇气了。 

 

我希望你能受到鼓舞。听听保罗说的话，再听一遍。他说，痛苦只是暂时的。 

 

你知道，有时你会认为片刻就是一天。不，它不是一天。他称它为片刻。 

 

我的意思是，想想看：当保罗写《腓立比书》时，他皈依基督教已经 30 年

了，从第一天起他就一直在遭受这种痛苦。所以当他写《哥林多前书》时，你

知道已经过去了很多年，他把所有的事情都总结起来，把所有的苦难都总结起

来。他说了一会儿。 

 

一霎时意味着三十年或更久。哇。他说我们这至轻的苦楚不过是一霎时。 
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这对我们有帮助。我的意思是，弟兄姐妹们，你们正在看这个，正在听这个。

我想让你们知道，你们的苦难是沉重的。是的，我知道你们的苦难很沉重，但

与未来的苦难相比，这只是暂时的。他说，工作对我们来说不仅仅是永恒的重

担。 
 

你能看出一个是轻的，另一个是重的吗？轻的苦难重的荣耀永远重的。一个是

暂时的，而另一个是永远的。 

 

苦难是轻省的，荣耀却是重重的。苦难是暂时的，荣耀却是永恒的。哇。 

 

超越的礼物。目前，暂时的痛苦将带来永恒的荣耀。所以，保罗向我们展示了

他为什么不灰心。 

 

他没有仔细观察。现在听着，他为什么不灰心？首先，他肩负着神圣的使命，

作为新约和更优越之约的牧师。他知道是谁召唤了他。 

 

第二是分享基督从死里复活的荣耀。第三是当务之急，就是接触哥林多人，促

进他们的精神福祉和上帝的荣耀。因此，出于这三个原因，我们可以看出他没

有灰心。 
 

他现在已经向我们提供了这些理由。他作为新约牧师的使命。基督从死里复活

的胜利前景也与我们分享了这一点。 

 

第三项任务是建立哥林多人。但保罗并没有否认现实。我们也不应该否认现

实。 

 

认识到辛劳和痛苦对他的身体造成了巨大的伤害，这足够现实了。所以，是

的，他得到了丰厚的补偿，但他知道外在的人格已经消亡了。这就像说，是

的，我知道他身体虚弱。 
 

他知道这一点。然后，第 17 节对日常精神更新给出了令人惊讶的定义。不断

创造坚实、持久的荣耀远比任何轻微的问题重要。 
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有趣的是，保罗在谈到荣耀时，好像它是一个可以逐渐增加的实体。同样，他

在歌罗西书 1:5 中说，我们的基业存留在天上。但是，听着，到了第 18 节，

保罗向我们展示了一件事，即这种荣耀绝不是自动的。 

 

我们不是看得见的事物，而是看不见的事物。看得见的事物是暂时的，但看不

见的事物是永恒的。在这节经文中，保罗让我们明白，这种荣耀不会自动到

来。 
 

只有当我们把注意力集中在看不见的事物上时，苦难才会带来荣耀。看得见的

和看不见的。 

 

这是保罗心中的“已然”与“尚未”之间的张力。现在凡人所见与尚未被凡人

所见之间的对比。这就是保罗所说的非常非常重要的。专注于坐在上帝右手边

的境界。这不是保罗任意选择的结果。 

 

这是一个明智的决定。保罗深刻地意识到，现在的时代是短暂的，而未来的时

代是永恒的，注定要永远持续下去。当我们结束第4章时，我们想起了这首歌

《将你的脸转向耶稣》，直视他那美妙的面容，尘世的一切在他的荣耀和恩典

的光芒下变得异常暗淡。 

 

当你灰心丧气、前路坎坷、事工艰辛时，请记住这些事情。第一，你作为福音

传道人的使命。第二，记住你将分享基督从死里复活的荣耀。 

 

第三，记住你给服务对象的生活带来的快乐。然后不要忘记，正如我们常说

的，事情发生了，但不会一直持续下去。这就是为什么光和痛苦是短暂的。 

 

在某个时候，你会说它已经发生了。从它发生到它发生，它就会发生。 

 

这是 Ayo Adewuya博士对《哥林多后书》的讲解。这是第 5 节，《哥林多后

书》第 4 章，陶罐中的宝藏。 

 


